
議会報告会で頂いた意見・要望等と回答について

参
考

報
告

調
査

回
答

1

子ども議会の質問を端緒に学校のトイレが改
修されたことはよいと思う。ただ、要望を受け
てそれを直したというだけではなく、子ども達
に公共施設を大切に使うことを伝えていかな
ければと思うがどうか。

ものを大切にすることについては、普段から
学校で教育されているが、ご意見の通り、議
会からも伝えることが大切であり、今後、議会
から伝えることとする。

総務文教 ○

総務文教 ○

環境厚生 ○

産業建設 ○

3

指定管理者制度について、民間に任せてプラ
スになっているのか。その決算の内容等はど
こでみられるのか。議会では精査している
か。

決算内容については、例えばガレリアかめお
かについては財団がホームページで公開して
いる。指定管理者制度導入施設の管理運営
実績評価については報告があるが、議会が
市の直接の事業を審査するのと同じように細
かく決算を見るということはできていない。

総務文教 ○

4
通学の安全確保のため、バスの乗降を川東
学園の敷地内でできるようにしてほしい。現
状では市道を横断せねばならない。

議会でできるようにするしないの回答はでき
ないが、しっかりと承り、担当部署に報告を行
いたい。

総務文教 ○

5

環境厚生常任委員会の報告では、事業予算
について、補正予算での対応ありきとするの
ではなく、当初予算の見込みを適切にせよと
の議論があったとのことだが、それを指摘要
望等としなかったのはなぜか。

適切な予算編成をすべきことは当然の内容
であるため、あえて指摘要望とするには至ら
なかった。委員会の中では問題意識を共有し
たので、３月定例会に提案される平成２８年
度予算案について、その観点からもしっかりと
審査を行う。

環境厚生 ○

6

社協等が行っている障害者の通院等の輸送
サービスは、厚労省が管轄しているのか。白
タク営業とどう違うのか。喜んでいる人がいる
一方で困っている人がいる。委員会ではどの
ような議論がされたのか。タクシーは国交省
と国の制度の中で分かれているのはおかし
いのではないか。例えば事故が起きた時の
補償はどうなるのか。

福祉有償運送制度は、改正道路運送法に位
置づけられ、管轄は国交省となっているの
で、国の制度の中で分かれているということ
ではない。
法律の妥当性について、委員会では議論した
経過はない。事故の際の補償がどのように
なっているかについては後日回答する。

環境厚生 ○

7
総合計画後期基本計画に対して、議会として
の意見は反映されているのか。

地方版総合戦略や総合計画後期基本計画に
ついては、事前説明を受け、議会としての意
見を出し、その回答ももらっている。今後、後
期基本計画については、３月定例会で審査す
る。総合戦略については、議決事項ではない
ので、そのまま公表されるが、議会の意見を
受けて、受け止められる内容については、そ
の中に反映されることとなる。

議会運営 ○

所管

対応

馬路会場

2

スタジアムの建設には賛否両論ある。どのよ
うに活用されるのか、スタジアムをつくって、
亀岡市にとって大きな負担になるのではない
か、赤字が出るのではないかなど、不安の声
が周囲にあるがどうか。

スタジアム建設は、京都府の事業である。ま
た管理・運営も京都府が行う。
亀岡市は、建設用地を提供し、天然記念物ア
ユモドキが共生する都市公園、駐車場、上下
水道やアクセス道を整備する。また、スタジア
ム建設に関わって、京都府が宇津根橋の架
け替え工事を実施するなど、波及効果もあ
る。

意見・要望などの概要 当日回答内容



【会場でお答えできなかったご意見・要望などの回答】 

 

 

◇意見・要望などの概要（馬路６） 

 

社協等が行っている障害者の通院等の輸送サービスは、厚労省が管轄してい

るのか。白タク営業とどう違うのか。喜んでいる人がいる一方で困っている人

がいる。委員会ではどのような議論がされたのか。タクシーは国交省と国の制

度の中で分かれているのはおかしいのではないか。例えば事故が起きた時の補

償はどうなるのか。 

 

 

◆ご意見への回答 

 

 自動車の運行により生じた旅客その他の者の生命、身体又は財産の損害を賠

償するため、運送者には、次の基準に適合する任意保険の契約を締結している

ことが必要とされています。事故が起きた時の補償については、その任意保険

で対応することとなります。 

 

[損害を賠償するための基準] 

①対人賠償の限度額が１人につき、８，０００万円以上のもの 

②対物賠償の限度額が１事故につき、２００万円以上のもの 

③運送者の法令違反が原因の事故について、補償が免責となっていないこと 

④保険期間中の保険金支払額に一定割合の負担額その他の制限がないこと 

⑤すべての福祉有償運送自動車について契約を締結すること 



議会報告会で頂いた意見・要望等と回答について

参
考

報
告

調
査

回
答

1 マイナンバー通知カードの通知状況は。

１月下旬時点で、通知したうち３０８２件が市
に返戻された。その後、受け取りされたのが１
８９８件、残りが１１８４件である。なお、受け
取り拒否が１４件である。

環境厚生 ○

2
総合計画の審議は、特別委員会を設置して
行うのか。

３月定例会で、特別委員会を設置して審議す
る方向である。

― ― ― ―

3
学校規模適正化検討会議のメンバーは、議
会の承認が不要だったのか。また、検討会議
から議会へ経過の報告はなかったのか。

議会の承認が必要なものではない。今後、議
会で十分に議論していくが、途中経過等の報
告はなかったと考える。

総務文教 ○

4
放課後児童会が５年生まで受け入れになる
が、安詳小学校は、新１年生を含めて何人に
なるのか。場所の確保は大丈夫なのか。

各学校の詳細は把握していないが、場所の
確保に支障がないようにと教育委員会に要望
したところ、適正な措置を講じるとの回答で
あった。

総務文教 ○

5
安詳小学校は児童数の増加が著しい。放課
後児童会の場所の確保は具体的にどうなる
のか。

適切に対応するように議会からも要望してい
くが、全て校内で行うのは難しいかもしれな
い。

総務文教 ○

6
障害者に対しての偏見がある。偏見がなくな
るように取り組みを進めてほしい。

偏見は排除すべきである。偏見がなくなるよう
努力していく。

環境厚生 ○

7

原発について、ヨウ素剤の購入予算が組まれ
ているが、配布計画は。また亀岡市は原発か
ら３０キロ圏内ではないので避難計画を策定
していないが、実際には風向きにより３０キロ
以上離れていても被害が出る。避難計画の
策定についてどう考えているのか。

ヨウ素剤は市立病院に備蓄される。避難計画
の３０キロについては、風向きも加味すべきだ
と考えており、実効ある計画の必要性を感じ
ている。

総務文教 ○

8
原発が稼働したので避難計画の策定を急い
でほしい。

要望として聞いておく。 総務文教 ○

9
篠町の山本浜で掘削しているが、遊水地を広
げる工事か。

府の事業である。スタジアムではなく、駅北の
土地区画整理事業の中で行っているもので
ある。およそ８０センチの深さで掘って、それ
を駅北に運んでいる。

桂川・支川
対策

○

所管

対応

東部会場

意見・要望などの概要 当日回答内容



議会報告会で頂いた意見・要望等と回答について

参
考

報
告

調
査

回
答

所管

対応

東部会場

意見・要望などの概要 当日回答内容

総務文教 ○

産業建設 ○

11
ハーフマラソンが行われたが、選手の安全面
を考えて競技場を修繕し、レーンを増やして
ほしい。

要望として聞いておく。 総務文教 ○

12 原発再稼働についての考えは。
議会の中でも、様々な意見がある。本日は返
答を差し控えたい。

総務文教 ○

13

人々の心身の発達を保障するために、自治
体や国が責任をもって体育施設を作るべきで
あり、経済的利益による発想は慎むべきであ
る。

要望として聞いておく。 総務文教 ○

10

スタジアムについて、建ぺい率の改定は京都
府から指示があったのか。また京都サンガを
応援するというのぼりを１２０本作ったと聞く
が、議会への報告はあったのか。

スタジアム建設については、議会の中でもい
ろいろな意見がある。京都府と協議した中で
進められている。スタジアムや京都サンガF.C.
を活用することで亀岡市の活性化につなげた
いとの思いもあって取り組まれているもので
ある。



議会報告会で頂いた意見・要望等と回答について

参
考

報
告

調
査

回
答

1

法貴峠上部に雲海スポットがあり、大阪方面
からの集客も期待できる。今後、市と地元が
協働して活用できるよう検討していきたいと考
えている。

市長も雲海スポットを亀岡の魅力発信にと表
明されており、今後予算付けもあり得ると考え
る。

総務文教 ○

2

シカやイノシシが増えており、電柵やネットで
は追いつかない現状で、農産物に多大な被
害が出ており、抜本的な対策が必要。また、
駆除に係る補助率が低いときがあり、差額の
補填を検討願いたい。

産業建設 ○

3

保育所の預かりは１８時半までであるのに対
し、小学校放課後児童会は１８時までなって
おり、以前からその時間調整を要望している
が、一向に動きがない。引き続き調整を要望
する。

各所管に伝えたい。 総務文教 ○

4

避難所に指定されている小学校のトイレ、体
育館の雨漏りの改修は以前からの要望であ
る。２８年度に改修予定と聞いているが、３月
定例会の当初予算に計上されるのか。

こども議会からの切実な思いを受け止め、議
会としても強く要望した。３月定例会の予算審
査での確認になる。

総務文教 ○

5

地元小学校の児童数は２２人と少なく、統廃
合も懸念しているが、十分に地元の意見を尊
重して、調整を進めてほしい。小規模特認校
制度導入も検討してほしい。

常任委員会としても、統廃合ありきではなく、
小規模特認校制度導入を教育委員会に提言
しており、今後も検討していく。

総務文教 ○

6
中山間地域でもあり、中々ほ場整備が進まな
い。せめて国道沿いだけでも補助金など駆使
して整備推進できるよう検討願う。

産業建設 ○

7

雨災害が多く、補助金を頂き復旧工事を実施
しているところではあるが、１００万円程度の
査定でも自己資金が２００万円程度要するこ
ともあり、作付けの面積比率等の要件がある
が、個人負担ではとても手におえない。
また、特に山間地域などの農地災害復旧で
は、査定対象外になるケースが多い。対象外
の事案を少しでも救済できる制度を委員会等
で検討願いたい。

意見として受け止め検討していきたい。工事
費４０万円未満の小規模災害復旧は同様な
意見を受けて制度創設された経緯もある。今
後も引き続き議論していきたい。

産業建設 ○

8

災害復旧の現場確認に来た職員が、地元に
対して８００万円負担できるのかと言った。い
かがな対応か。また、災害復旧工事の一部に
おいて毎年同じ箇所のやり直しで実際無駄な
投資になっている。設計が悪いのか、職員の
チエック機能がないのか。しっかり対応できる
人材育成を期待する。

意見として受け止め、議会としても適切に執
行されるようチェックしていきたい。

産業建設 ○

西別院会場

意見・要望などの概要 当日回答内容 所管

対応



議会報告会で頂いた意見・要望等と回答について

参
考

報
告

調
査

回
答

西別院会場

意見・要望などの概要 当日回答内容 所管

対応

9
大野に抜ける市道で雨が降ると道が川にな
る。地権者も寄付するとの声がある今、優先
して工事が進められないのか。

産業建設 ○

10

現在色々なところにメガソーラーシステムが
設置され今後も普及される中、それに対して
許可を出したり色々な条件を管理する窓口は
あるのか。一定の歯止めも必要と考える。議
会としての考えは。

家庭用のソーラーシステムに関しての施策は
あるが、売電や産業用ソーラーの設置管理等
に関わる市の施策はないように思う。今後検
討していきたい。

環境厚生 ○

11

議会報告会において、意見交換は一方通行
となりがちであり、それを充実させるためには
地元の課題を一番把握している地元議員の
出席が不可欠と考える。継続されるなら要望
する。

地元議員の出席に関しては以前から課題とし
て検討を続けている。全ての常任委員会で地
域の課題を共有し、議会として課題解決を実
現する機会としている。個人の議員活動にお
いては、後援会組織などでも地元地域の要望
を伺っている。

広報広聴 ○

12
議会報告会で一言も発言のない議員もいる
ので何か意見を言ってほしい。

役割分担があるので、発言のない場合もあ
る。報告会は議員個人の意見ではなく議会と
しての受け答えをしている。いただいた意見
は所管の常任委員会で共有し検討している。

広報広聴 ○

13

議会報告会では報告だけでなく、意見も求め
られているが、それで意見を伝えても回答が
これまで返って来ていない。本日の意見につ
いては後日自治会に回答してもらえるのか。

いただいた意見は所管の常任委員会で確認
し、理事者に報告するもの、さらに検討してい
くものなどに分類し、その結果はインターネッ
トを通じて公開する。

広報広聴 ○



議会報告会で頂いた意見・要望等と回答について

参
考

報
告

調
査

回
答

1

京都府が建設を計画している（仮）京都スタジ
アムに防災備蓄倉庫を設置する予定がある
と聞いている。安全なまちづくりを進めるうえ
で早期に建設をしてほしい。

市民の安全安心を守るための防災拠点とし
ても活用できるような施設としたい。

総務文教 ○

2
地域内ではカラス、ヌートリア等による農作物
被害が出ている。その対策をどう考えている
か。

市内ではアライグマの被害も多いと聞いてい
る。鳥獣対策については所管する常任委員
会で検討したい。

産業建設 ○

3
地域内の農道が市道に認定されたが安全対
策が十分ではないと考える。早急に対策をお
願いしたい。

早期に安全対策ができるよう検討したい。 産業建設 ○

4
地域内の市道が損傷しており、修繕が必要な
箇所がある。対応をお願いしたい。

市道の点検は市が行っているが、順次対応し
ているのでご理解いただきたい。補修が必要
な場所があれば市へ連絡いただきたい。

産業建設 ○

5
防災面から七谷川の改修を早期にお願いし
たい。

改修の必要性は認識しており、要望していき
たい。

産業建設 ○

6
「丹波ＮＥＷ風土記の里整備構想」の進捗状
況は。また、新しい文化資料館を建設しては
どうか。

「丹波ＮＥＷ風土記の里整備構想」の整備計
画は進捗していないところである。文化資料
館については「亀岡市新資料館構想策定委
員会」で検討され、平成２８年３月末に新資料
館構想が策定される予定である。

総務文教 ○

7
６５歳以上の医療費の自己負担割合が１割
から２割に変更されたがなぜか。

平成２７年４月に京都府老人医療助成制度が
見直され、医療費の自己負担割合が原則２
割に変更されたためと考える。

環境厚生 ○

8
亀岡会館が利用できない状況であるが、今後
の見通しは。

市は公共施設等総合管理計画を策定する予
定であり、その検討を踏まえ対応することとし
ている。

総務文教 ○

所管

対応

意見・要望などの概要 当日回答内容

河原林会場



議会報告会で頂いた意見・要望等と回答について

参
考

報
告

調
査

回
答

1
薭田野小学校正門西側の鳥小屋が大変痛ん
でいる。撤去か修繕してほしい。

要望として聞いておく。 総務文教 ○

2

小中学校統廃合ばかりを検討しているが、根
本的な人口増に向けて議論がされていない。
都市計画の見直しや建築緩和策等を講じ、
人口を増やすことが大事である。現状のふる
さとバスはバス停まで距離が離れており、本
数が少なく利用しにくい。デマンドバス等の対
策で、きめ細かな運行を望む。

要望として聞いておく。
篠町地区でのコミュニティバスの試験的な運
行をしている。市議会としても様々な問題や
人口増について、また、デマンドバスについて
も議論している。

公共交通
対策

○

3

京都から移住してきたが、バスが３時間に１
本程度しかなく、亀岡駅まで行かないのが現
状。バスのきめ細かい運行と、運動公園止ま
りでなく亀岡駅直行バスを低料金で運行をし
てほしい。初期投資は必要であるが、太陽光
発電によるバスを運行させてランニングコスト
を下げたらどうか。

要望・意見として聞いておく。
市議会としては、財政が厳しい中ではあるが
今後も市に対して提案していきたい。

公共交通
対策

○

4

大雨による土砂流出等の防災に関して河川
法・道路法適用以外の河川・道路等の管理対
応について十分議論してほしい。水路整備等
をしてほしい。

要望として聞いておく。
地元と市と一緒になって管理していきたいと
考えているので、できるだけ地元の要望に応
えていきたい。

産業建設 ○

5

２８年度から放課後児童会の受け入れが５年
生まで拡大されることはいいことであるが、
サービス業をしている保護者は土日預けない
と仕事ができないので土日も受け入れてほし
い。他の行政区では土日も完全保育をしてお
り、若い世代のUターンもあり、孫世代、親世
代の家族全員が正社員として働くことができ、
税収が上がる等、まちが潤っているとテレビ
で紹介されていた。

要望として聞いておく。
住みたくなるまち、選ばれるまちになるような
取り組みをさらにしていきたい。

総務文教 ○

6

夢ビジョンの中で薭田野町は農業振興と観光
としての位置づけだと思うが、具体的に見え
てこない。議会と市は両輪、市と一緒になって
考えていかなければならないし、お互いにア
ドバイスをしながら取り組んでほしい。ハザー
ドマップは府が出しているが、道路等防災に
関して地元から要望を上げるのでなく、議会・
市が自主的に国や府に要望すべきでである。

議会は各地域の声を汲み上げて行政に伝え
る（代弁者）役割がある。緊急性のある箇所を
優先して要望していきたい。

総務文教 ○

薭田野会場

意見・要望などの概要 当日回答内容 所管

対応



議会報告会で頂いた意見・要望等と回答について

参
考

報
告

調
査

回
答

1

西つつじケ丘美山台は崖に隣接しており、土
砂災害警戒区域であるため住民は切実な思
いをもっている。災害防止の対策を願いた
い。

西つつじケ丘に限らず、亀岡市内には７００ケ
所を超える土砂災害区域が存在するため、危
険性の高い箇所から優先的に対策が実施さ
れている。緊急対応を有するときは、速やか
に市に連絡して頂きたい。これからも地元・議
会・府・市が連携して対処していきたい。

総務文教 ○

総務文教 ○

産業建設 ○

3
スタジアム建設についての説明会は実施され
るのか。市民が納得できる説明を要望する。

説明会は実施する予定であるが、時期は未
定である。

総務文教 ○

4
スタジアム建設予定地は、治水問題やアユモ
ドキの保全など課題がある。予定地の場所に
ついて執着する理由があるのか。

議会は市民の声を聞き、市に対して質問を行
い報告をしている。今後、実施される市民説
明会で直接議論を交わすなど説明会等を活
用願いたい。

総務文教 ○

5
亀岡市出前タウンミーティングのテーマに「ス
タジアム」がないので、テーマに入れてほし
い。

所管課に伝える。 総務文教 ○

6
市の事業について、実施後にきっちりとした
検証がされていない。きっちり検証を行ったう
えで事業を進めてほしい。

議会としてチェック機能を果たしているところ
であるが、もっと目に見える形で発信できるよ
うに努める。

総務文教 ○

西つつじケ丘会場

2
スタジアム建設について、市と府が連携して
進めてきたにも関わらず、建ぺい率がオー
バーすることを何故わからなかったのか。

市と府は、綿密に連携していると認識する。
条例改正は、実施設計に至る基本設計の段
階で、範囲を確定し条例変更するものであ
る。

所管

対応

意見・要望などの概要 当日回答内容


